

Hebdo Canada

Ottawa
Canada

Volume 12, N° 34
le 26 septembre 1984

75 ^e anniversaire de la société canadienne de la Croix-Rouge	1
Le Canada finance un important projet hydro-électrique en Inde	3
Entente avec la Chine	3
Fauteuil roulant à la fine pointe de la technologie	4
Salon des vins à Montréal	4
Le propane, un carburant abondant et efficace pour l'avenir	5
Le triticale, un bon substitut de l'orge	5
Whitehorse : une ville du nord	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8
Le Canada récolte au Soudan	8



75^e ANNIVERSAIRE DE LA SOCIÉTÉ CANADIENNE DE LA CROIX-ROUGE

La Croix-Rouge canadienne célèbre cette année son 75^e anniversaire. Ses dix divisions provinciales sont reconnaissantes du travail de ses millions de bénévoles qui, depuis ses débuts, ont perpétué sa mission humanitaire et adapté au pays ses services diversifiés.

En 1909, une loi du Parlement fédéral a conféré à la société canadienne un statut d'organisme bénévole de secours.

Activités variées

Trois quarts de siècle ont donc passé. Les transformations survenues chez nous d'une époque à l'autre ont poussé l'organisme national à réajuster ses sphères d'action. Mais il n'a pas dérogé à ses buts initiaux : alléger la souffrance dans le monde entier, porter secours aux victimes en temps de guerre comme en temps de paix, contribuer au maintien et à l'amélioration de la santé, propager le pacifisme.

La Croix-Rouge canadienne s'est étroitement mêlée aux événements qui ont secoué le monde. Il suffit d'évoquer les deux grandes guerres pour faire surgir des souvenirs encore vivaces dans la mémoire de nos aînés. Ces conflits ont mobilisé des armées de bénévoles qui ont ramassé de l'argent, glané vêtements et denrées alimentaires, tricoté, cousu, emballé des tonnes et des tonnes de colis à expédier aux prisonniers de guerre et aux populations civiles des pays européens dévastés.

Mais on connaît moins bien la petite histoire de la Croix-Rouge, celle qui s'est tissée à même les services déployés pour faire face aux besoins des gens d'ici et qui collait à des réalités criantes. Pour en remonter le fil dans le temps et l'espace, il faudrait rassembler et éplucher les bilans

annuels. Tout y est minutieusement noté à travers l'éventail des activités diverses. On a même comptabilisé les capsules d'huile de foie de morue que l'on distribuait aux écoliers des régions défavorisées !

Rôle indispensable

Pendant des décennies, jusqu'à ce que l'État mette au point un réseau de services publics à l'échelle du territoire ainsi que ses programmes d'assurance-maladie et de sécurité sociale, la Croix-Rouge occupait une place indispensable en assurant autant l'éducation à la prévention que la dispensation des soins courants.

Elle avait ainsi établi des postes infirmiers dans les coins éloignés et laissés pour compte. Année après année, des équipes de médecins, chirurgiens, dentistes et infirmières partaient en caravane à bord de camionnettes pour soigner les colons.

On ne dénombre pas les sinistres, surtout les incendies, où les bénévoles du « détachement féminin » accouraient.

Sur la brèche à n'importe quelle heure du jour ou de la nuit, le café et les sandwiches soutenaient les pompiers et les victimes. On cherchait des abris pour les familles qui se retrouvaient sur le pavé, on confectionnait des listes de rescapés et de personnes manquant à l'appel pour pouvoir répondre aux questions angoissées des parents et amis.

Programmes remaniés

Aujourd'hui, l'action prioritaire de la Croix-Rouge réside dans son service de transfusion sanguine. L'importance de ce service fait cependant oublier ses autres programmes adaptés au mode de vie moderne.

Ainsi, les cours de sécurité aquatique et



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada